

Quand les Colloques exploseraient

Comptes rendus

Les XIV^{èmes} Entretiens écologiques du Sénat

Patrimoine Sol – Préserver et valoriser ses ressources : un enjeu mondial Avec *Valeurs Vertes*, le 20 novembre 2006

Martine Tercé, INRA-MES

terce@paris.inra.fr

La conservation du patrimoine sol fait rarement l'objet de colloques, hormis chez les spécialistes et les initiés. La première table ronde « Patrimoine vulnérable et méconnu » traitait relativement bien du sujet avec, entre autres, un propos introductif d'Alain Ruellan, vétéran tiers-mondiste de la défense des sols et un état de la future directive européenne sur les sols, dont on parle depuis plusieurs années et qui a du mal à paraître !

La seconde partie « Gisement de matières premières et d'énergies » semblait intéressante : on allait sans doute apprendre tout ce que l'on peut tirer de l'exploitation d'un sol, hors ressources alimentaires. Que nenni, le débat n'a tourné que sur la valorisation agricole de déchets organiques et la production de cultures non-alimentaires destinées à remplacer les énergies fossiles. Il faut dire que ces entretiens étaient organisés par VEOLIA Propreté et SAF-agriculteurs de France.

Petite anecdote : un agriculteur « bio » a posé la question qui fâche sur la contamination des cultures par des OGM, et là, ce fut le déchaînement général dans la salle (composée en grande partie d'adhérents de SAF-agriculteurs de France) et d'une partie des intervenants, stigmatisant les obscurantistes qui avaient le culot d'émettre des doutes sur la culture en plein champ des OGM.